



Rechaza juez demandas de sindicato patronal de la mina Tizapa

DE LA REDACCIÓN

En un nuevo intento de “intromisión” en la mina Tizapa, en Zacazonapan, estado de México, el sindicato patronal Frente solicitó a la empresa Peñoles nuevas prestaciones. Sin embargo, un juez federal rechazó la petición debido a que el único titular del contrato colectivo de trabajo (CCT) es el Sindicato Nacional Minero, que encabeza Napoleón Gómez Urrutia.

En la resolución del juez se expone que el sindicato patronal de Carlos Pavón, conocido entre los mineros como *La Marrana*, argumentó que la empleadora presuntamente se ha negado otorgar ascensos de categoría a trabajadores afiliados y los anticipos de salarios “en contravención a la cláusula 66 del contrato colectivo”.

También señaló a las personas a quienes se removió el carácter de instructor, así como el nombre de

las que fueron cambiadas de turno y áreas de trabajo, y que Peñoles se encuentra incumpliendo la cláusula 33 del CCT.

Román Jaimes Carbajal, juez de distrito especializado en materia laboral, adscrito al Tribunal Laboral Federal de Asuntos Colectivos, con sede en la Ciudad de México, desechó la petición.

Expuso que con fundamento en el artículo 897-C, fracción III, de la Ley Federal del Trabajo, se estima

que no es posible proveer de conformidad lo solicitado, en razón de que ha concluido la fase escrita y oral del actual procedimiento, estando pendiente la emisión de la sentencia que en derecho corresponda.

En abril de 2024, la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió que el Sindicato Nacional Minero es titular del CCT de los trabajadores en la mina Tizapa, luego de negar un amparo al sindicato de protección de Industrias Peñoles.